

Plaza de las Cortes, 11 28014 Madrid Tel. +34 914 317 780 cgcom@cgcom.es www.cgcom.es

RELACIONES INTERNACIONALES



BOLETÍN EUROPA AL DÍA

Informes sobre las comisiones del Comité Permanente de Médicos Europeos

N.º 6 Junio 1998

Se prohíbe la reproducción total o parcial del contenido de este Boletín *Europa al Día* sin citar la fuente o sin haber obtenido el permiso del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos de España.

Plaza de las Cortes, 11 28014 Madrid Tel. +34 914 317 780 cgcom@cgcom.es www.cgcom.es

Informes sobre las comisiones del Comité Permanente de Médicos Europeos

Durante los días 25 y 26 de septiembre de 1998, se ha celebrado en Bruselas la reunión de las siguientes comisiones del Comité Permanente de Médicos Europeos:

- Práctica médica, prevención y medio ambiente.
- Organización de la asistencia, seguridad social, economía e industria farmacéutica.
- Formación profesional, formación continuada y evaluación.
- Ética y deontología médicas.
- El grupo de juristas (del que se adjunta informe aparte).

A ellas han asistido delegados de los quince Estados miembros de la UE y Noruega; los organismos asociados y como observadores: Hungría, Chipre, Malta, Polonia, Eslovenia Y República Eslovaca.

Han sido unas comisiones de debate en las que apenas se han adoptado documentos. Hay muchos temas pendientes que se están eternizando, y algunos, como el relativo a la fecundación artificial, se pensó que lo mejor sería abandonarlo, ya que es casi imposible llegar a un acuerdo.

Se da cuenta aquí sólo de los asuntos más importantes, al margen de los informes que presenten los delegados de cada una de las comisiones, destacando entre los temas tratados, el problema planteado por el Dr. Montgomery, (Alemania) sobre el desempleo médico en su país.

Se trata de un estudio demográfico, muy documentado en el que destaca los 350.000 médicos que hay actualmente en Alemania y la necesidad de crear 53.000 empleos de aquí a seis años para poder dar acceso a todos los médicos al trabajo.

En los años 70 y 80 tenían unos 1000 ó 1500 médicos en desempleo, pero todos ellos estaban cercanos a la jubilación o tenían graves problemas personales (familia, alcohol).

Actualmente tienen 10.000 médicos en desempleo colegiados en Bundesaerztekammer, más 4000 ó 5000 médicos jóvenes en desempleo que no se han colegiado.

Han analizado las edades y más del 50% de los desempleados tienen menos de 35 años y el 50% son mujeres.

Cada año tienen unas 15.000 solicitudes para estudiar medicina, pero disponen de 12.000 plazas para nuevas admisiones en la Universidad. En total tienen 90.000 estudiantes de medicina.

Pretenden encontrar alternativas y para ello se han centrado en tres campos:



Plaza de las Cortes, 11 28014 Madrid Tel. +34 914 317 780 cgcom@cgcom.es www.cgcom.es

- 1. Fomentar programas de intercambio. Alemania tiene un programa de intercambio con el Reino Unido y han mandado ya 3000 médicos.
- 2. Recuperar el terreno perdido en cuanto a que sean los médicos los que informen sobre los productos farmacéuticos.

Dar salida hacia otros países. En este sentido, el Dr. Montgomery informó que se ha creado una oficina de la Bundesaerztekammer en la Isla de Mallorca y ya hay 40 médicos alemanes que ejercen allí, debido al gran número de turistas de su país que se han instalado en esta Isla.

Sería conveniente investigar si efectivamente existe esta oficina o si ha sido un problema de traducción. En el caso de que exista, averiguar cuales son las condiciones de ejercicio de estos médicos alemanes en nuestro país.

Sobre este tema se creó un grupo de trabajo para analizar el desempleo médico y las posibilidades de dar salida a los médicos.

En este grupo participarán: Montgomery (AI}, Finlandia, Holanda, España e Italia.

Se han analizado también otros asuntos, como:

- La modificación de la directiva 93/16/CE, sobre la que se da amplia cuenta en el informe de la comisión de Juristas.
- La Formación Médica Continuada. El Dr. Leibrand informó que la UEMS va a crear el Consejo de Acreditación Europea, aunque la responsabilidad de la acreditación de los médicos seguirá siendo nacional. Lo que pretende la UEMS con esta medida, es que todo médico que participe en una actividad de FMC fuera de su país, tenga una garantía de la calidad de la formación que ha recibido y de los créditos que tiene cada actividad.
- Se continuó con el estudio de otros asuntos, como: la Cartilla Sanitaria Europea; el secreto médico; las relaciones entre la profesión médica y la industria farmacéutica; la seguridad de las transfusiones sanguíneas; las toxicomanías y la medicina del trabajo.

La próxima reunión de las comisiones del CP se celebrará en Bruselas durante los días 25 y 26 de marzo.
